



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

• **FUNDAMENTOS**

“Donde nos llevó la imaginación / donde con los ojos cerrados se divisan infinitos campos. / Donde se creó la primera luz junto a la semilla de cielo azul volveré a ese lugar donde nací. / De sol, espiga y deseo son sus manos en mi pelo, de nieve, huracán y abismos, el sitio de mi recreo (...).” A: Antonio Vega. El sitio de mi recreo.

Los y las docentes, tienen a lo largo de su carrera laboral un enorme compromiso en la vida social con todo aquello que rodee a la escuela, el aula, la institución, el patio, la comunidad, pero sobre todo con aquello que rodea a los chicos y las chicas que viven la escuela.

La escuela es una institución de la sociedad que trasciende el tiempo, y también el espacio. Transitan por ella docentes, niños, niñas, familias, comunidades; muchas personas que le dan fuerza, vigor y vida. Es el lugar donde crecen sociedades duraderas, donde se aprende a jugar y se juega a aprender. La Escuela es la institución social por excelencia, imprescindible a todo, a cualquier comunidad puede faltarle muchas cosas, pero no puede faltar la escuela. Allí está sembrado el patio con la semilla eterna de todos quienes, desde un lugar u otro, alguna vez habitamos la escuela.

¿Qué hace un docente, cuando llega al jubileo? Descansa de muchos trajines, tareas, mandatos, horarios, responsabilidades, pero a su vez por impulso de su propia historia, se organiza para el reencuentro con sus compañeras y compañeros de siempre. Y así nacen los lugares de encuentro, y los proyectos que mantienen la vida del maestro más allá de la escuela. Y surgen ideas de trabajo compartido, donde se reviven aquellas historias, sucesos, eventos y contingencias, algunas muy felices, y otras no tanto, pero que le dieron forma de recuerdo a aquella pasión de ser maestra, de ser maestro.

Es así que en la localidad de Cipolletti surge el Proyecto “CHARLAS DE RECREO”. Un programa radial del Centro de Jubilados y retirados “María Luisa Brizuela” que se emite periódicamente en la Radio de Frecuencia Modulada 101.3 de dicha localidad, rescatando esas variadas charlas que antes y ahora se suscitan en los recreos escolares, donde las y los docentes, y sobre todo en la escuela primaria, además de estar con el ojo atento al hacer de los educandos, también se daban y se dan tiempo para charlar de cuestiones y temas vinculados al hacer educativo, temáticas intimistas y de interés general.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

El programa "Charlas de Recreo" se propone rescatar historias, personajes locales y regionales, hacedores de este presente, contribuir también a la recreación y a la formación abordando temas de interés general referidos a la educación, la salud, y otros, como así también dar a conocer las diversas manifestaciones artísticas de Cipolletti y la región... La música, que acompaña "las charlas" también está presente rescatando ritmos y temas de distintas épocas que han pasado a convertirse en clásicos, tanto del repertorio nacional como internacional. Con una frecuencia de un Programa semanal de dos horas de duración, la producción, conducción y puesta en escena está a cargo de docentes jubiladas pertenecientes al Centro.

Por otra parte, la propuesta se dispone a ofrecer un espacio cultural a la audiencia, también sumar a mediano plazo un aporte económico, tan necesario para poder fortalecer y concretar el proyecto (sede propia) diseñado, y del cual se puede dar cuenta de algunos logros merced a la mediación del municipio: la posesión del terreno, la confección de los planos.

Hasta ahora, se pudo apelar al comercio local, pero a mediano y corto plazo se pretende alcanzar la colaboración de organismos oficiales y privados para poder concretar el proyecto que pretende la sede del Centro, con dependencias para ofrecer talleres a la comunidad, salón para uso comunitario y posteriormente la construcción de viviendas que contengan y alojen a jubilados docentes en un clima más cálido, que lo que pueda ofrecer un geriátrico común.

Entre los propósitos destacados del programa radial, podemos destacar:

- Contribuir a la memoria colectiva rescatando personajes e historias de Cipolletti, la región y el país.
- Generar un espacio de recreación y participación de la audiencia, planteando en cada programa consignas que estimulen a los oyentes a involucrarse en el programa.
- Aportar elementos e instancias que contribuyan a la formación de la comunidad desde distintas perspectivas culturales: educativas, artísticas, sociales.
- Contribuir, desde la comercialización del espacio, a sumar recursos que incrementen, aunque sea modestamente, al patrimonio económico del centro y continuar con el proyecto macro generado oportunamente.

El recreo, es uno de los momentos más esperado de la vida escolar, es sinónimo de pausa, es el momento donde se juega libremente y donde la alegría se



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

apodera del patio de la escuela, donde se habilita el espacio del encuentro. Ese recreo junta a todos los niños y las niñas de la escuela, pero también junta a los maestros y maestras, que cuidan de reojo con mirada atenta y soberana lo que sucede en el patio, mientras acontecen las más variadas y asombrosas charlas, comentarios, y análisis de lo cotidiano. De lo que está adentro de la escuela, y de aquello que la trasciende. El recreo es un espacio de tiempo corto, pero bellissimo e inolvidable. Recrear esas charlas de recreos resulta una iniciativa valiosa y saludable, por ello, esta legislatura acompaña estos proyectos que asumen un fuerte compromiso con la comunidad, y que testimonian el acontecer cultural, social y educativo de muchos y muchas docentes más allá de la escuela.

Por ello;

Autor: Héctor Marcelo Mango.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés social, comunitario, educativo y cultural el Programa de Radio "CHARLAS DE RECREO", un proyecto radial del Centro de Jubilados y Retirados "María Luisa Brizuela" que se emite periódicamente en la Radio de Frecuencia Modulada 101.3 de la localidad de Cipolletti, rescatando esas variadas charlas que antes y ahora se suscitan en los recreos escolares con el objeto de contribuir a la memoria colectiva recordando personajes e historias de Cipolletti, la región y el país; de generar un espacio de recreación y participación de la audiencia; de aportar elementos e instancias que contribuyan a la formación de la comunidad desde distintas perspectivas culturales: educativas, artísticas, sociales.

Artículo 2°.- De forma.